

*Los de Nordenflycht, ensayo de genealogía descriptiva*, por Manuel Torres Marín, Santiago, Ed. Andrés Bello, 1986.

Pocas son las obras genealógicas chilenas que versan sobre familias de distinto origen al hispánico. Es por tal razón, entre otras, que es digno de encomio el que se sume a ellas esta nueva publicación de nuestro amigo Manuel Torres Marín. Entre aquellas escasas podemos recordar *The Thayer Family of Brockworth y The Thayer family of Thorubury* (Santiago, 1907), que publicaron los hermanos Don Tomás y Don Luis Thayer Ojeda, respectivamente; la *Memoria Genealógica de la Familia Dublé* (Santiago, 1942) de Don Diego Dublé Urrutia; *Die Familie Litperguer in Chile* (1934), de Gerd Wunder; *Los Pinochet en Chile en el siglo XVIII*, de Oscar Pinochet de la Barra; y *Burr* (Santiago, 1986) de quien estas líneas escribe, amén de unos contados artículos de diarios y revistas especializadas, entre los que se distinguen por su continuidad desde 1966 aquellos sobre familias alemanas radicadas en Chile, que publica en la Revista de Estudios Históricos, órgano oficial del Instituto Chileno de Investigaciones Genealógicas, la Sra. Ingeborg Schwarzenberg de Schmalz.

La importancia que reviste la Casa de los Barones de Nordenflycht para la historia nacional se encuentra profundamente ligada a la figura del mayor estadista de Chile, Don Diego Portales y Palazuelos, cuya única descendencia proviene de su relación con Doña Constanza de Nordenflycht y Cortés. De tal forma entra por la puerta grande del blasonario sudamericano una estirpe sueca de muy accidentada huella.

El más antiguo ascendiente conocido es Johan Larsson, burgués y comerciante nacido en los albores del siglo XVII, época en que no era usual la adopción de apellidos fijos; nieto del anterior fue Anders Andersson Nordborhn, quien gracias a sus méritos fue ennoblecido el 2 de agosto de 1727, sin más título, es decir con una equivalencia a la *gentry* de Inglaterra o a los nobles de privilegio de España, quien transformó su apellido en Nordenflycht, sin ninguna partícula, pues la nobleza sueca, al contrario, por ejemplo, de la alemana, no usaba la preposición *von*, sino que durante el reinado de Gustavo III (1771-1792),

Boletín de la Academia Chilena  
de la Historia Nº 97, Santiago,  
1986, p. 480-482.

**Los de Nordenflycht, ensayo de genealogía descriptiva  
[artículo] Isidoro Vázquez de Acuña.**

**AUTORÍA**

Vázquez de Acuña, Isidoro, 1934-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1986

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Los de Nordenflycht, ensayo de genealogía descriptiva [artículo] Isidoro Vázquez de Acuña.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa